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https://www.100test.com/kao_ti2020/44/2021_2022__E4_B8_BA_E

4_BB_80_E4_B9_88_E6_c33_44069.htm 为什么我国目前禁止进

行金融期货交易？ 期货交易是市场经济发展到一定阶段的产

物，其特有的套期保值和发现价格的功能在商品交易和金融

业务中发挥着重要作用，成为商品生产经营者和金融服务部

门的管理者最重要、最有效的风险管理工具与投资工具之一

。随着改革开放的不断深入和我国社会主义市场经济的不断

发展，我国的商品流通体制和金融体制正在发生着深刻的变

化，期货交易逐步为人们听认识和利用。现阶段，我国确定

的是有限度地进行商品期货交易试点政策，金融期货交易尚

不具备条件。 （1）从国内外期货发展历史看，每一个期货

交易品种的推出都必须具备特定的条件，如该品种的价格可

以自由浮动、存在较大的市场风险、有众多的市场参与者等

。我同目前的金融体制尚不具备开展金融期货交易的条件，

如利率市场化进程刚刚开始探索资本项目下的货币可兑换尚

未实现，利率和外汇市场中还不具有回避价格风险需求的内

在动力。 （2）作为一个高风险中场，相对于其他市场而言

，期货币场更需要依据法律、法规进行监管和规范，国外也

人多是先立法、后发展。在法律、法规和监控体制不健全的

条件下，盲目引入金融期货交易会造成很大的制度性风险，

甚至成为引发金融危机的隐患。 （3〕我国的金融体制改革

还远未到位，现代货币市场和资本市场尚在建立健全过程中

，健全的市场机制还未完全形成，市场的内部监管和外部监

管还相当薄弱，整个金融体系还不适应金融衍生产品的发展



。 （4）我国股票市场目前处于发展的初级阶段，上海、深

圳两个股票市场也都有代表各自股市行情的股票指数。但客

观他说，我国发展股票指数期货的条件还不够成熟，～是由

于我国股票市场仍处于发展的初级阶段，市场投机成分较高

。离规范成熟标准还有很大差距i二是由于股票市场参与者多

为散户，大量持有股票的机构投资者通过期货市场来问避股

票现货市场风险的需求并不强烈；三是交易所和监管部门对

市场风险的控制手段还比较薄弱，对金融期货的风险控制也

缺乏经验，搞得不好会事与愿违，加大股票市场波动，增大

市场风险。 （5）金融期货对金融体系影响很大，控制不力

，可能会引发金融风险，1995年发生在我国的“223”同债期

货风波曾使市场风险几乎达到了无法控制的地步，非但没有

发挥期货市场的功能，反而造成现货市场的混乱，社会影响

十分恶劣。由于有关部门的措施及时、得力、才没有给以后

的现券发行带来很大影响，1997年下半年发生在东南亚地区

的金融危机再次证明，期货币场是把“双刃剑”，监管不力

、利用不好，会给现货中场带来极大的消极影响、加剧危机

的发展。 因此，我国目前只能坚持有限度的商品期货试点，

摸索经验。待金融体制改革进一步深化，金融中场体系逐步

成熟，现货币场对期货市场的客观需求加入时，丙慎重考虑

引进金融期货的问题。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


